

EL NOTICIERO PALMÉS

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 10

AÑO III.

Palma Sábado 21 de Enero de 1893

NÚM. 623.

Telegramas

Varia

Madrid 19.

Anoche aprobóse el manifiesto que dirigirá el Directorio republicano al país. Hoy quedará firmado. Después se celebrará un meeting en Madrid, y en Febrero irán á Barcelona el señor Salmeron y algunos otros prohombres, al objeto de hacer propaganda, pronunciando discursos en varias poblaciones de Cataluña.

Entre los catalanes ha disgustado el no tener presentacion en la Comision de reforma de los consumos impuestos al vino, siendo la suya una region que produce bastantes y buenos. Tambien reina disgusto entre los marineros por la supresion de mucha infanteria de marina, pero esto solo demuestra espiritu de cuerpo, puesto que la generalidad ha recibido bien esta economia.

En el cuerpo administrativo de marina las economias asienten á cuatrocientas mil pesetas y quedan excedentes 82 oficiales.

Llama la atencion la creciente baja de los consumos en Madrid.

La *Epoca* aplaude el criterio de economias del señor Gamazo, por creer que estimulandole conseguirá desavenirle con sus compañeros.

El señor Sagasta sigue indispuerto guardando cama.

Solamente circulan entre Madrid y Barcelona los telegramas urgentes.

El periódico *El Herald* dice que atendiendo al decir de varios agentes de bolsa se duda que cooperen de la emision de pagarés del Tesoro.

Zafre del Sr. Martos

Madrid 19.

Las calles que debia recorrer el cortejo fúnebre del señor Martos se hallaron sumamente concurridas desde las primeras horas de la tarde, en particular la Puerta del Sol y la calle Mayor. El cortejo ha salido de casa del señor Martos á las tres de la tarde.

Abria la marcha una seccion de la Guardia civil. Seguia un peloton de guardias de orden público.

El ataúd iba colocado sobre un carro del Ayuntamiento enlutado.

Sobre el féretro se habia colocado la muçeta y el birrete de doctor.

Detrás del carro fúnebre seguia un coche de respecto materialmente cubierto de coronas.

El duelo estaba presidido por el señor Pidal, representacion del Congreso, cuyo último presidente ha sido. En la comitiva iban los señores Cánovas, Venancio Gonzalez, Lopez Dominguez, Sardoal, Gamazo, Maura, Montero Rios, Cervera, Vega de Armijo, Pacheco y otros muchos hombres públicos pertenecientes á todos los partidos; comisiones del Colegio de Abogados de la Academia de Jurisprudencia y del Ateneo de Madrid. Pocas veces se ha visto un entierro más concurrido.

La comision de gobierno interior del Congreso, al pasar el cortejo por la Carrera de San Gerónimo, depositó una corona sobre el féretro. Una seccion de la Guardia civil, apostada junto á la calle de Floridablanca, saludó el paso del carro fúnebre con la marcha de infantes.

Tambien la comision de la Academia de Jurisprudencia se unió al cortejo, depositando una corona sobre el ataúd.

El cortejo ha recorrido: Recoletos, el Prado, la Carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol, calle Mayor y Cuesta de la Vega y Puente de Segovia. El cadáver ha sido inhumado en la sacramental de San Isidro.

Este entierro ha salisfecho á los amigos del difunto.

Obras ministeriales

Madrid 19.

Las reformas en la infanteria de marina aprobadas en el Consejo de anoche

entrañan mucha importancia. De los doce batallones de infanteria de marina suprimense siete. Quedarán tres en la Peninsula, uno en cada departamento marítimo. Los dos restantes para Ultramar. El Estado Mayor de infanteria de marina quedará reducido á un general de division, otro de brigada y dos coroneles. El resto de los generales de brigada quedará en situacion de cuartel. Los jefes y oficiales excedentes, incluso los que estaban en la reserva, quedan en iguales condiciones que las establecidas en el Decreto de Diciembre último para los jefes y oficiales del cuerpo general de la armada excedentes. Los alfereses de infanteria de marina quedarán á disposicion del ministro para que los utilice en el ejército de tierra. Estas reformas producirán una economia importante.

La coalicion republicana

Madrid 20.

Anoche quedó redactado el manifiesto que dirian los republicanos coligados al país. Habla en él de que la inteligencia es para todos los fines y no se rechaza ningun procedimiento. Dirijese una excitacion á todos los republicanos para que vayan á las elecciones, apoyando con decision y entusiasmo á los candidatos que designen de comun acuerdo los Comites de coalicion.

Estranjero

Paris 19.

Ha recrudecido la tramontana en las comarcas de Perpignan. El frio es intensísimo.

Entre Elne y Céret (Francia) han sido arrancados por la violencia del viento numerosos árboles, chimeneas y postes telegráficos. Son varias las casas que se han quedado sin techumbre. Llegan los trenes con grandes retrasos. En Nimes se han helado todos los rios y riachuelos.

En el Banco Offroy han sido embarcados 300 cheques firmados por Arton.

Se ha rehusado á los abogados de los señores Baihaut y Blondin levantar la comunicacion de dichos detenidos.

Telegrafian de Roma que ha sido creado cardenal el arzobispo de Sevilla monseñor Sanz y Forez

Ha fallecido en Nueva York M. Have, ex-presidente de la república de los Estados Unidos.

M. Barboux, abogado defensor de M. C. de Lesseps, ha comenzado hoy la defensa de su cliente.

Sección Insular

El vapor *Isleño* que salió ayer tarde para Barcelona, además de la correspondencia conducia 35 pasajeros, 140 bocoyes de alcohol y muchas cajas de calzado para trashedar á los vapores trasatlánticos.

Ayer en la calle de Salas volcó un carreton lastimándose fuertemente una mujer la cabeza.

Como dia festivo vióse anoche muy concurrido el Teatro Principal.

Varios hombres que disfrazados de mujer laborotaban por el *Mollet*, fueron llamados á la inspeccion para ser amonestados que en caso de reincidencia dormirán en Capuchinos.

A la hora de itinerario salió ayer el vapor *Unión* para Valencia, con 14 pasajeros, el correo y otros efectos.

Cuatro marineros pertenecientes

á la dotacion del *Paco-Vigo*, fueron conducidos al cañonero *Alsedo* por orden del Comandante de Marina en donde permanecerán hasta que haya pasado el *noroeste* que habian cogido.

El vapor *Palma* ha llegado á nuestro puerto á las seis de esta mañana con la correspondencia oficial y 10 pasajeros.

Entre su mucha carga figuran particularmente 2500 cueros, 1100 sacos de harina, 322 bultos de bacalao, 12 toneladas de hierro en planchas y 8 bueyes.

Procedente del expresado puerto ha entrado á las ocho el *Cataluña* con 32 pasajeros y carga general.

La banda de Filipinas tocó ayer de doce á dos escogidas piezas en el paseo del Borne, acudiendo escasa concurrencia por causa del frio.

A las cuatro de la madrugada llegó ayer á este puerto procedente del de Mahón el vapor *Puerto Mahón* con el correo de aquella isla, 5 pasajeros y varios efectos. Dicho vapor atracó al costado del *Nuevo Mahón*, que tuvo que arribar por causa del temporal hace algunos días, le trashedaron la carga que habia para Barcelona y á las cinco de la tarde emprendió viaje para dicho punto. El *Nuevo Mahón* quedó ayer amarrado en el sitio de costumbre.

En la Plaza de Toros

Dió principio ayer la función á las 3 y cuarto, con la «Batuda americana», en que el Sr. Caballé llegó á saltar 8 sillas en fila, y el espacio de 10, en que habia sentados dos artistas.

Siguió el nuevo baile «Los Polacos de la Redoma» regularmente ejecutado por D. M. Salud y dos individuos más.

Los clowns, divirtieron al público con un nuevo intermedio cómico y «fúnebre.»

Resultó del agrado de la concurrencia, «Los indios de Climenea», baile ejecutado por 6 personas de ambos sexos.

Dificiles ejercicios de equilibrio en trapecio, fueron ejecutados por el Sr. Caballé y «El Hombre Serpiente.»

La concurrencia que era regular, fué avisada de 5 minutos de descanso, después de los cuales sucedió la Parodia de la corrida de toros, muy del agrado del público.

El espectáculo finalizó á las 5 y cuarto, con la ascension doble, del Capitán Budoy y un burro, al cual pareció no gustarle el nuevo sistema de locomoción. Fué á parar cerca de la estacion del ferrocarril, sin novedad.

Mañana se celebra el banquete en honor de nuestro compatriota é insigne ingeniero D. Eusebio Estade. Creemos que después del que se dedicó al gran novelista D. Benito Galdós, este que va á tener lugar es de los únicos en que se verán reunidas todas las clases sociales y todos los partidos políticos.

¿Qué significacion tiene, pues, el banquete á nuestro compatriota señor Estade? Para nosotros una muy

grande y trascendental. El deseo casi unánime de los mallorquines de que haya hombres que se pongan, con su talento y su actividad, al frente de reformas útiles y provechosas para el país. Que el derribo de las murallas es una de estas, lo han probado evidentemente nuestro querido amigo el Sr. Calvet y el autor del libro *La Ciudad de Palma*, libro que será para el señor Estade un floron de la corona de respeto, gloria y consideracion couque sus paisanos han de distinguirse algún día, si con fé y voluntad firme lleva á cabo los pensamientos que su tan valioso libro encierra.

Nosotros vemos condensadas en este libro las aspiraciones de nuestra vida. La canalizacion de las aguas, el derribo de las murallas, la construccion del alcantarillado cuanta y gran transformacion no produciria en la capital de las Baleares!

Que todo esto es muy bueno y conveniente, dicen muchos pero y el dinero que se necesita ¿donde hallarlo? ¿Donde? Pues en el mismo país; y no entre las clases poderosas y ricas tan solo, sino entre los pobres, entre la misma clase trabajadora, aunque el decir esto cause asombro.

Las clases trabajadoras están ansiosas de trabajo que es su elemento, su medio único para atender á sus necesidades más precisas. Procurárselo honrosamente es facilitarle el camino de su mejoramiento, y evitarla tenga que recurrir á la dinamita, á la destruccion, al asesinato para obtenerlo. ¿No creen nuestros paisanos que el 1.º de Mayo, terroríficamente hablando, ya no existiria si las clases pudientes y los gobernantes hubiesen sabido ó querido llenar las aspiraciones de todas las clases trabajadoras? ¿Qué puede hacer un hombre cuando ve las puertas del holroso trabajo cerradas? O aspirar á un empleo ó hacerse soldado, ó cura: es decir ponerse á vivir del trabajo de los demás y ser una pesada carga para sus semejantes; porque el exceso en el número de esas clases, lo es y muy pesada: y gracias demos aun si otros tirando por el atajo no se hacen dinamiteros y dicen; «después de nosotros que venga el diluvio.»

Facíltese, pues, el trabajo y el capital que se necesite para ello, emítase en acciones de poco valor á fin de que los jornaleros puedan tomar una tan siquiera de esas acciones; lo tan si quiera de esas acciones (1) porque tendrán en cuenta que el sacrificio momentáneo que deban hacer, en breve tiempo seria recompensado: que teniendo trabajo, tienen medios de amortizar dicha accion y medios honrosos de ganar el sustento de su familia, sin tener que recurrir á la limosna pública ó privada, caridad que hace siempre bajar la cabeza agobiada de vergüenza y de temor al hombre que la recibe.

He aquí el objeto primordial del banquete de mañana. Sepan los hombres que lo celebran inspirarse

(1) Mientras huyan de los Lesseps y C.ª que estén de moda.

en sentimientos de verdadera amistad y compañerismo: no se arredren ante la magnitud de la empresa que van á intentar: desechen de una vez para siempre de sus corazones ese carácter egoísta y competidor que nos empobrece más y más de cada día y nos hace aparecer ante el mundo como lobos hambrientos dispuestos á no dejarnos ni hasta el rabo por desollar, y sepamos marchar todos unidos y compactos con fé y sinceridad por el camino de las buenas y útiles reformas; por el camino de la ilustración y del progreso; por el camino seguro, único y verdadero de la regeneración y prosperidad de todas y de todas las clases sociales.

B. POMAR.

Las ventajas que tiene sobre el aceite común son incontestables (Desconfiar de las imitaciones)

Habiendo prescrito su «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa á muchos de mis enfermos debe manifestarles los buenos efectos obtenidos con el empleo de dicho farmaco en todas aquellas afecciones en que el aceite de hígado de bacalao se encuentra indicado, especialmente en la tisis, escrofulismo y linfatismo lo que tengo el gusto de manifestarles para su satisfacción.

GUILLERMO NADAL

Teatro Principal

COMPANIA DRAMÁTICA DE D. MANUEL ESPEJO
Funcion para hoy UN BANQUERO
A las 7 y media.
Entrada general 0'75.—Id. al paraiso, ptas. 0'50

Plaza de Toros de Palma

Funcion para el Domingo 22 de Enero de 1893, á los tres en punto
Por la notable compania que dirige DON JOSE R. BUDOY
Se compondrá de variados ejercicios gimnásticos, aerobáticos y cómicos.
Precios.—Palcos sin entrada 40 reales; Entrada general 1 real.



LA SEÑORITA

D.ª Elena Roig de Lluís y Corrales falleció el 19 del actual (E. P. D.)

Su padre el general de division don Luis Roig de Lluís, sus hermanos Luis, José, Maria, Soledad y Carmen, su cuñado D. Manuel Roig y Miranda y sus demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de la finada se celebrará el martes 24 del corriente á las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Nicolás.

El duelo se despedirá en la iglesia y no se recibirá en la casa mortuoria.



D. Bartolomé Llinas y Cabrer Pbro.

Parroco y archipreste de Puigpunyent
Ha fallecido hoy, dia 21 de enero recibidos los Santos Sacramentos.
Sus hermanos, primos, sobrinos y de más parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones.

El funeral y entierro se celebrarán en la iglesia parroquial de Puigpunyent mañana domingo á las diez de la mañana.

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 18, 10 m.

Oficialmente se ha confirmado el retraimiento de los autonomistas de Puerto-Rico.

El Mayordomo de Palacio ha dado el pésame á la familia del señor Martos en nombre de la Reina.

Designándose á los zorrillistas Llahoz, Muro é Hidalgo y á los centralistas Salmeron, Pedregal y Labra y á los federales Pí, Moya y Ribot para formar el directorio de la coalición.

Madrid 19, 4 t.

El entierro del señor Martos ha sido presidido por los señores Pídal, Cánovas, Vega de Armijo, Montero Rios, Gamazo, D. Venancio, López Dominguez y Sardoal. Un gentío inmenso habia en la carrera y el acompañamiento fué numeroso á pesar del dia desapacible.

Madrid 19, 15 n.

En el cementerio al cadáver del señor Martos lleváronlo en hombros ocho amigos de sus hijos. Bajaron á la fosa el féretro y antes de echar la tierra depositáronse coronas. Asegúrase que el Sr. Martos aseguró su vida por 20.000 duros.

Madrid 20, 11'40 m.

En el extracto de la lotería celebrada hoy han sido favorecidos con primeros premios los números: 11003, 23563, 21388, 23387, 24818, 24918, 27528, 3138, 12337, 2099, 13619, 27065, 25921 y 26895.

Madrid 20, 7'30 n.

Se ha firmado el nombramiento de presidente de la Junta Consultiva de Guerra á favor del Sr. Sans y como presidentes de seccion los señores Primo de Rivera, Orrian, Salas Marin y Moreno Villar; para director general de Carabineros ha sido nombrado el general Hidalgo; para consejero supremo el Sr. Calleja; para la Capitanía General de Aragón el Sr. Barrios y para la de Andalucía el general Chinchilla.

Madrid 20, 9'20 n.

Se ha preguntado á Berlin para que se diga con certeza si existe el cólera.

Entre Madrid y provincias ha producido 28 millones la suscripcion á los pagarés del Tesoro.

Es inexacto que se envíe á Italia una escuadra.

La mayoría de los martistas ingresarán en el fusionismo.

El Sr. Martos en su testamento solo menciona 15 mil duros que es el dote de su esposa.

Madrid 20, 9'45 n.

La Epoca ha oído que están disgustados varios generales porque no figuran en la combinación formada.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo ha entablado reclamacion al Sultán de Marruecos sobre los cautivos de Icoh.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

Table with columns: Valores locales, Dinero, Valores públicos. Lists exchange rates for various locations like Palma, Barcelona, Madrid, Paris, London, and currencies like Francos, Duros.

PIANOS

NUEVOS Y USADOS

Se venden y alquilan á precios sumamente módicos.

Casa Perello, Union.—19

NOTA. Esta casa cuenta con la exclusiva, de los tan reputados Hardt y Berneroggi Estela á cuerdas cruzadas, los que están garantizados por tres años. Se venden á plazos y al contado. Música é Instrumentos de todas clases.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 DE PESETAS.

Segun la Memoria leida en la Junta general ordinaria del dia 21 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva á 18.9, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77 expresándose además en dicho documento que los dividendos pagados durante el año han ascendido 1 pesetas 492,610'82 y que el activo suma pesetas 15.280,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abazan todas las combinaciones, tanto en caso de vida como en caso de muerte.

Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro único fundado en España con persona teórica-práctica-marcantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su direccion, reglamentando éstas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5, 2.º izquierda

Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente á la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarles sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.

Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

HÉRNIAS

(quebraduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON BRAGUERO cirujano-regularador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Caraca, 84, 1.º.—Barcelona.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las enfermedades de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la madurez en su edad crítica, desaparecen rápidamente, y las personas débiles ó de constitución escasa recobran la salud perfecta, así como las personas que padecen de enfermedades crónicas, intermitentes ó de difícil curación, se ven libres de ellas al tomar estas Pildoras, las cuales curan con prontitud las enfermedades del hígado y del estómago, así como las enfermedades del riñón y del sistema circulatorio.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en las principales farmacias de Europa para la curación de las enfermedades y dolencias cutáneas en general, destruye las lesiones crónicas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Los erupciones de todo género, las llagas, las quemaduras, las enfermedades hereditarias de todo género, las escaras, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó ganglios, pueden curarse rápidamente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de congestiones, tomas é intermitentes, pueden librarse pronto de estas dolencias aplicando á las arterias venozas del Vaginato Holloway.